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Новый учебный год в сети 
партийного просвещения

Повышение идейно -теорети
ческого уровня научных работ
ников и всего коллектива Том
ского политехнического инсти
тута занимает важное место в 
работе партийной организации. 
В институте в прошлом учеб
ном году действовала широкая 
сеть партийного просвещения. 
Партийным просвещением наря
ду с коммунистами были охва
чены комсомольцы и беспар
тийный актив.

Анализируя итоги учебного 
года в системе партийного про
свещения, партком института, 
а также партийные бюро фа
культетов пришли к выводу о 
том, что мы еще далеко не все 
сделали для того, чтобы пробу
дить живой интерес у коммуни
стов и беспартийных научных 
работников к марксистско-ле
нинской теории, что в этом де
ле мы нередко миримся с фор
мализмом и даже непартийным 
отношением отдельных комму
нистов к своему политическому 
образованию. Партийная орга
низация оказалась не на высо
те в том отношении, что не 
сумела в полной мере органи
зовать политическую учебу 
коммунистов в соответствии с 
их теоретической подготовкой 
общеобразовательным уровнем 
и запросами.

В самом деле значительная 
часть научных работников сда
ла кандидатский минимум по 
философии, окончила ВУМЛ 
(таких товарищей в институте 
около 300 человек), то есть 
имеет все данные для'самостоя
тельной работы в полном смыс. 
ле этого слова. На деле часто 
получалось совсем иное. Вслед
ствие недостаточной разъясни
тельной работы партийных ор
ганизаций довольно большая 
часть коммунистов и беспартий
ных научных работников запи.

■ сывалась в различного рода 
лектории (по историческому ма
териализму, политэкономии и 
др.), где слушала лекции по
давно известной программе, 
которую изучали ранее. Ясно, 
что это не служило стимулом 
для творческого изучения марк- 
систско - ленинской теории, не! 
развивало интерес к марксист
ской науке, а для отдельных 
научных работников служило 
ширмой их бездеятельности.

Готовясь к новому учебному 
году в системе партийного про. 
свещения, партийная организа
ция уже проделала некоторую 
работу по устранению допущен
ных недостатков. Это видно из 
того, что многие коммунисты и 
беспартийные научные работ
ники решили повышать свой 
-идейно - теоретический уровень 
в теоретических философских 
семинарах. А это значит, что 
положения диалектического ма. 
териализма будут изучаться в 
тесной связи с естественными 
науками, будет повышаться 
-идейный уровень преподавания, 
расширится политический кру
гозор наших научных работни
ков.

В настоящее время в инсти
туте организовано 8 теорети
ческих философских семина. 
ров. Тематика семинаров разно
образна и включает многочи
сленные вопросы диалектиче
ского материализма. которые 
будут изучаться в органической 
связи с различными отраслями 
человеческого знания. Можно 
перечислить ряд проблем, над 
которыми будут работать фи
лософские семинары. Это — 
«Развитие представлений о ма. 
терпи н движения, простран
стве и времени в современной 
физике», «Против идеалисти
ческих извращений электромаг
нитного поли, как вида движу

щейся материи», «Дпалектиче. 
ский материализм и вопросы 
механики» и др. Внутри про
блемы -намечаются отдельные 
темы, которые выносятся для 
обсуждения «а семинарские за
нятия.

Часть коммунистов и беспар
тийных научных работников 
изучает философские вопросы 
вне семинаров, пишет рефера
ты, которые будут впосл-ед. 
ствии обсуждены. Следует от
метить, что и в этом отноше
нии мы в истекшем учебном го
ду приобрели некоторый поло
жительный опыт. Рефераты 
коммунистов доцентов Толпыго 
(«Определение электромагнит, 
ного поля как особого состоя
ния материн»), Коняхина («Фи
лософское объяснение некото
рых вопросов механики») и 
других вызвали значительный 
интерес.

Коммунисты института про
являют большой интерес и к 
экономическим вопросам. В 
прошлом учебном году многие 
научные работники знакомились 
с новым учебником по- полит
экономии, систематизируя свои 
знания в этой области. На от
дельных кафедрах и факульте
тах были с-рганизованы собе
седования по наиболее важным 
разделам учебника. Эта удач
ная форма углубления знаний 
и контроля, в то же время та
кие собеседования способству
е т  укреплению коллектива.

С учетом запросов научных 
работников по экономическому 
образованию организованы се
минары двух профилей — гор
ного и машиностроительного. К 
чтению лекций наряду с пре
подавателями института будут 
привлечены руководящие работ
ники предприятий города и 
Кузбасса.

Научные работники повыша. 
ют свой идейно - теоретический 
уровень -и через другие формы 
партийного просвещения. До
статочно сказать, что на I курс 
ВУМЛ в текущем году по
ступило 35 человек. Будет про
должать свою работу семинар 
по подготовке кандидатского 
минимума по философии, кото
рым успешно руководит на 
протяжении нескольких лет зав. 
кафедрой марксизма - лениниз
ма доцент Бабушкина М. А.

Важнейшим участком партий
ной пропаганды, которому мы 
сейчас уделяем большое внима
ние, является лекционная про. 
паганда. При парткоме создана 
группа докладчиков, которые 
будут читать лекции на общест
венно-политические и естествен
но-научные темы по истории 
науки и техники, техническому 
прогрессу, а также по междуна
родному и внутреннему поло
жению СССР. Первые лекции 
в текущем учебном году были 
прочитаны доцентами Белимо. 
1вым, Лельчуком и преподава
телем Овчинниковым в Шф- 
гарском, Кожевниковском и 
Зырянском районах во время 
пребывания студентов на убор
ке урожая.

Группе! докладчиков надле. 
жит много сделать для подъема 
лекционной пропаганды в ин
ституте, особенно в студенче
ских общежитиях. Необходимо 
больше внимания обратить на 
чтение популярных лекций для 
рабочих и служащих институ
та. Для них, в частности, бу
дет прочитан цикл лекций: «От 
XIX до XX съезда партии».

Все, что нами сделано по 
подготовке к новому учебному 
году в системе партийного про
свещения, это только начало 
большой работы по организа
ции систематической и целе
направленной учебы коммуни.

стоя и беспартийного актива.
Ясно, что партийное просве

щение, являясь важнейшим 
разделом партийно-политиче
ской работы, во многом зави
сит от организаторской дея
тельности партийных руководи
телей, от их настойчивости и 
инициативы, умения работать с 
массами. К сожалению, сле
дует отметить, что и в прош
лом учебном году, и в настоя
щее время не все факультет
ские партийные бюро по-насто
ящему возглавили организацию 
политического образования ком
мунистов. Много, например, 
недостатков было отмечено на 
геологоразведочном факульте
те. Партийное бюро, видимо, 
не учло уроков прошлого года 
п довольно медленно исправ
ляет допущенные ошибки. То 
же относится и к физикотехни
ческому факультету.

Учебный год мы начнем с 
изучения июльского Пленума 
ЦК КПСС. Важно так провести 
изучение материалов Пленума, 
чтобы научные работники, ком. 
Мунисты и беспартийные про*- 
(шклись сознанием того, что 
технический прогресс — это 
Их кровное дело, что развитие 
техники базируется на достиже
ниях науки и каждый ученый 
должен внести свою лепту в 
ее прогресс.- Здесь важно уме
ло перейти от постановки об
щих задач к конкретному осве
щению задач в той области, 
которая наиболее близка тому 
или иному ученому. Для охва
та всех коммунистов и беспар
тийного актива изучением мате
риалов Пленума организуются 
дополнительные семинары.

Формы и методы политиче
ского образования многообраз
ны. Все они должны развивать 
живой интерес к марксистско - 
ленинской теории.

По институту
О Вчера рабочие и служа

щие института начали занятия 
в сети партийного просвеще
ния.

В этом учебном году созда
но 5 кружков: два по изуче
нию истории КПСС, один — 
политэкономии, один по изу
чению биографии В. И. Лени
на и один кружок текущей по
литики.

Некоторые товарищи будут 
посещать областной лекторий. 
Кроме того, имеется группа 
самостоятельно повышающих 
свой идейно-политический уро
вень.

0 К началу занятий в сети 
партийного просвещения каби
нет политэкономии подобрал 
литературу по июльскому Пле
нуму ЦК КПСС.

О В кабинете марксизма-ле
нинизма сделана выставка 
«Июльский Пленум ЦК 
КПСС». Выставка послужит 
наглядным пособием; для про
пагандистов. На выставке по
добраны работы В. И. Ленина: 
«Грозящая катастрофа и как 
с ней бороться», «Очередные 
задачи Советской власти», 
«Великий почин», «VIII Все
российский съезд Советов»; 
работы И. В. Сталина: «Об
индустриализации страны и 
о правом уклоне», «Отчетный 
доклад XVIII съезду пар
тии» и т. д.

В кабинете организована 
выставка «Самостоятельная 
работа над книгой», которая 
может послумшть хорошим по
собием при изучении трудов 
классиков марксизма .  лени
низма.

ОтчетнонвЫборнЬе 
партийные собрания 

в институте
Отчетно - выборные партий

ные собрания, которые будут 
проводиться в октябре — важ
ное событие в жизни всех пер
вичных партийных организа
ций нашего института. Партий
ные собрания в этом году бу
дут проходить в обстановке 
развернувшейся работы по вы
полнению исторических реше
ний июльского Пленума ЦК 
КПСС и выполнению постанов
ления бюро Томского обкома 
КПСС по отчету партийного 
комитета института.

Эти два важных документа, 
положенные в основу отчетных 
докладов, помогут вызвать 
серьезную и деловую критику в 
адрес партийных бюро, комите
та и дирекции. Коммунисты на 
отчетных собраниях должны 
спросить, как было организо
вано выполнение этих реше
ний, и наметить конкретные 
путщ которые бы резко улуч
шили работу в институте.

Из большого круга вопросов, 
которые решает партийная ор
ганизация вуза, необходимо вы
делить главные и на них в 
первую очередь обратить вни
мание коммунистов. К этим во. 
просам относится прежде всего 
вопрос о развитии научно- 
исследовательской работы в 
нашем институте и о роли 
в этом коммунистов. Едва 
ли, например, можно ми
риться с таким положе
нием, когда портфель ре
дакции «Известий Томского 
политехнического института» к 
началу этого года оказался 
пустым. Печатать нечего. Это 
говорит о том, что наши науч
ные работники, в том числе и 
ведущие ученые очень медлен
но ведут свои исследования, 
очень медленно пишут труды.

К главным вопросам отно
сится далее вопрос учебно - во
спитательной работы. В нашем 
институте, где коллектив сту
дентов насчитывает более 8 ты
сяч человек, этот вопрос имеет 
особое значение. Где, где, а в 
решении этого вопроса роль 
факультетской партийной ор
ганизации безусловна. Факты

показывают, что там, где пар
тийное бюро! умело и настойчи
во решало этот вопрос, там 
успеваемость студентов нахо
дится на довольно высоком 
уровне, аморальных поступков 
среди студентов почти нет. К 
таким факультетам относится 
механический, физикотехниче
ский, обогащения и брикетиро
вания углей. Уверенно наби
рают темпы также энергетиче. 
ский и радиотехнический фа
культеты.

Там же, где вопросу учебно- 
воспитательной работы уделя
лось второстепенное внимание, 
где коммунисты и прежде все
го коммунисты научные работ
ники решали эту задачу толь, 
ко в часы учебных занятий, 
там положение как с успе
ваемостью, так II с дисци
плиной, студентов желает мно
го лучшего. Будв!м надеяться, 
что коммунисты ГЭФ и особен
но многочисленная партийная 
организация высших инженер
ных курсов по-деловому обсу
дят этот вопрос на предстоя
щих собраниях и наметят меры 
по резкому повышению успе
ваемости и дисциплины на сво
их факультетах.

Вопросы партийно - полити
ческой работы должны занять 
на отчетных собраниях особое 
место. Внимание отчетно . вы
борных собраний должно быть 
приковано к тому, как партий
ные организации воспитывают 
коммунистов, заботятся об их 
марксистско - ленинской закал
ке, привлекают к общественной 
работе.

Нельзя также недооценивать 
вопросы партийно - организа
ционной работы, вопросы руко
водства комсомольской и проф
союзными организациями. Ис
пользовать отчетно - выборные 
собрания для резкого подъема 
всей работы на факультетах, в 
вузе в целом — большая и 
ответственная задача всех пар. 
тийннх бюро н партийного ко
митета института.

А. БУДНИКОВ, 
секретарь парткома института.

Ценное совещание
Закончилось совещание по 

электрическим и физико-хими
ческим свойствам твердых ди
электриков. В совещании при
няли участие представители 
крупных научных учреждений 
и вузов Советского Союза — 
физического института Акаде
мии наук СССР, Ленинградско
го политехнического института, 
Ленинградского научно-исследо
вательского института и др. Из 
30 иногородних участников — 
большинство из Москвы и Ле
нинграда. Совещание вышло из 
рамок областного значения и 
превратилось в конференцию 
всесоюзного значения.

Среди участников совещания
— профессоров докторов наук
— 9; кандидатов наук — 27 
(из них доцентов — 19); науч
ных сотрудников и ст. препода
вателей — 24; ассистентов и 
аспирантов — 43; инженеров с 
производства — 17 и студентов 
более 40.

Совещание показало, что за 
последние годы накоплен боль
шой экспериментальный и тео
ретический материал в области 
физики твердых диэлектриков.

Группа ученых физического 
института Академии наук СССР 
во плаве о профессором Г. И. 
Оканави представила результа
ты глубоких исследований элек
трического пробоя диэлектри
ков, диэлектрической поляриза
ции и диэлектрических потерь 
в твердых диэлектриках.

Весьма ценные результаты 
исследований изоляционных 
материалов, предназначенных 
для работы при высоких темпе
ратурах — до 1500°С — пред
ставила ленинградская группа 
во главе с доцентом В. И. О де- 
левским.

В области теории электри
ческого пробоя несомненный 
интерес представила работа мо

лодого ученого физического ин
ститута АН СССР В А. Чусн- 
кова.

Наряду с результатами 
успешных исследований, прово
димых в томских институтах 
под руководством профессора 
А. А. Воробьева и профессора 
К. А. Водопьянова, совещание 
особо отметило работы моло
дых ученых Г. А. Воробьева 
(ТПИ) и Б. И. Ворожцова 
(СФТИ).

Участие видных ученых раз
личных институтов Советского 
Союза способствовало развер
тыванию широких дискуссий, 
которые прошли на высоком 
научном уровне, вскрыли 'име
ющиеся недостатки в исследо
вании электрических свойств 
твердых диэлектриков и наме
тили пути дальнейшей работы 
по актуальным вопросам физи
ки диэлектриков. Этим самым 
достигнута главная цель .сове
щания

Работы совещания окажут 
большое влияние на дальней
шие исследования особенно мо
лодых участников совещания, 
которых насчитывалось более 
60 человек.

Совещание приняло решение 
о напечатании докладов и дис
куссий в специальном издании 
«Трудов совещания».

От имени иногородних участ
ников совещания профессор 
Мюллер выразил признатель
ность оргкомитету совещания 
за большую заботу, радушный 
прием и хорошую организацию 
совещания.

Закрывая совещание, про
фессор Сканави высоко оценил 
прошедшие дискуссии, отмечая 
при этом, что таких конферен
ций в области диэлектриков не 
было «а протяжении 20 лет.

С. ГУТИН, 
доцент.
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ОгпчешнЬе и вЬюорнЬе собрания 
в комсомолЬских организациях

В октябре истекает срок пол
номочий выборных органов 
комсомольских организаций ин
ститута.

Истекший год интересен для 
нас, как год опыта работы по 
новой структуре: без курсовых 
бюро ВЛКСМ, когда комсо
мольская группа наделялась 
правами первичной организа
ции.

Для нашего института, где 
большинство факультетских 
комсомольских организаций на
считывает свыше 500 членов, 
такая структура имела немало 
теневых сторон. Например, ор
ганизационные трудности, от
сутствие объединяющего звена 
на курсе и т. д. Поэтому в но
вом году комсомольская орга
низация института переходит 
на следующую структуру: 
комсомольская группа с 
комсоргом, курсовая комсо
мольская организация с бюро 
ВЛКСМ (имеет права первич
ной комсомольской организа
ции), факультетская комсомоль
ская организация с бюро 
ВЛКСМ и комсомольская орга
низация института о комитетом 
ВЛКСМ.

Сейчас проходят групповые, 
курсовые и факультетские ком
сомольские собрания и конфе
ренции.

Каше вопросы должны под
ниматься комсомольцами на 
собраниях?

Прежде всего, вопрос о 
коммунистическом воспитании 
молодежи.

Наша комсомольская органи
зация вырастила немало хоро
ших советских и комсомольских 
работников (Цареградсиий В. П., 
Садаков Ю. П., Слезно П. Я. 
и др.), активных студентов-об- 
щественников, сочетающих от
личную учебу с большой ■ об
щественной работой (Парфе
нов Г., Волколупов В., Тимо
феева 3. и др.).

Но в нашей жизни еще не
редко встречаются факты нару
шения устава ВЛКСМ со сто
роны отдельных комсомольцев. 
Следует комсомольцам заду
маться и сказать на собраниях, 
почему у нас далеко не единич
ны факты пьянства, хулиганст
ва и других аморальных про

ступков, совершаемых студен
тами. Почему еще успеваемость 
студентов ЭМФ, ЭФ, ФГТС 
низкая, и эти факультеты из 
года в год занимают последние 
места по успеваемости в -ин
ституте?

Надо, чтобы комсомольцы 
говорили на собрании о созда
нии дружных настоящих ком
сомольских коллективов, спо
собных решать любые задачи, 
стоящие перед ними.

В этом году многие студенты 
вынуждены жить на частных 
квартирах. Комсомольцы долж
ны решить вопрос о том, чтобы 
эти товарищи не остались в 
стороне от коллективов групп, 
от участия в общественной 
жизни своей организации. Мы 
должны так построить работу, 
чтобы в любое время все сту
денты чувствовали влияние сво
его коллектива, чтобы каждый 
комсомолец нашел в нем свое 
место и смог приложить все 
свои силы и способности.

Вся страна готовится сейчас 
достойно встретить XX съезд 
партии. На собраниях мы долж
ны спросить комсомольцев, 
как они готовятся встретить 
это историческое событие. 
Чтобы достойно встретить 
XX съезд партии, на собра
ниях комсомольцы должны 
решить вопрос о том, как 
лучше построить свою работу.

С января 1956 года начнется 
обмен комсомольских докумен
тов. Это не простая техниче
ская процедура. Готовясь к 
обмену документов, каждому 
комсомольцу нужно подве
сти итог пройденному пути и 
подойти к этому так, чтобы с 
получением нового комсомоль
ского билета по-новому, с еще 
большей силой и энергией

взяться за комсомольские де
ла.

Как должны проходить ком
сомольские собрания?

Являясь верным 'помощником 
коммунистической партии, ком
сомол всегда отличался энер
гичностью, решительностью и 
строгой принципиальностью. 
Все комсомольские собрания 
должны проходить под знаме
нем принципиальной, деловой 
критики имеющихся недостат
ков. Омело выносите на кол
лективный суд замеченные не
достатки в группе, на курсе, 
факультете и в институте, не 
боясь испортить «товарище
ских» отношений. И вот здесь- 
то важно, чтобы комсомоль
ский актив оказался на долж
ной высоте.

Нельзя не отметить и того 
факта, что не все комсомольцы, 
избранные в бюро ВЛКСМ на 
прошлых собраниях, работали с 
комсомольским огоньком. У нас 
еще нередко можно наблюдать 
случаи безответственного отно
шения к порученному делу, 
примером чего может слу
жить работа тт. Серова (орг- 
сектор ФТФ), Белякова (по- 
литсектор ЭФ), Бадина (орг- 
сектор ФОБ). Надо вскрывать и 
резко осуждать таких комсо
мольцев, которые стремятся 
увильнуть от всех комсомоль
ских поручений и живут по 
принципу:
«Выдвигайте—только не меня, 
поручайте — только не мне».

Хорошо зная товарищей по 
совместной учебе, по работе в 
колхозе, мы должны выдвинуть 
в руководящие комсомольские 
органы достойных комсомоль
ских энтузиастов.

К. КИМ, 
зам. секретаря комитета

ВЛКСМ.

В С Е М ,  В С Е М !
В понедельник, 10 октября 1955 года, в 7 часов вече

ра, в помещении редакции газеты «За кадры» состоится 
заседание оргкомитета литературного журнала с обсуж
дением произведений Н. Высоцкого, А. Морева и других 
авторов. Приглашаются все желающие.

ОРГКОМИТЕТ ЖУРНАЛА.

В помощь первокурснику
Цель моей заметки — по

мочь товарищам, начинающим 
учебу на высших инженерных 
курсах, избежать ошибок, ко
торые были у меня в период 
обучения на первом курсе.

Первое, на что хотелось бы 
обратить внимание, это на недо
оценку трудности учебы на 
ВИКе. Почему-то некоторые 
товарищи, начиная учебу, дума
ют, что учиться на ВИКе лег
ко и можно, почти ничего не 
делая, за три года стать инже
нером. Нужно прямо сказать,— 
мнение такое не только оши
бочно, но и вредно, оно непра
вильно ориентирует слушателя, 
ставит его на неверный путь.

Учеба на ВИКе требует на
пряженной, упорной, повседнев
ной работы. Сжатый срок и на
сыщенность учебного плана за
ставляют строго продумывать 
распределение свободного вре
мени.

Первым условием этого яв
ляется недопустимость накап
ливания материала домашних 
заданий. Домашние задания и 
лабораторные работы лучше 
всего выполнять сразу в день

получения задания. Когда полу
ченный на лекции или практи
ческих занятиях материал сра
зу же закрепляется выполне
нием домашнего задания, тогда 
на процесс выполнения этого 
задания или оформление лабо
раторной работы требуется 
'меньше времени, так как сам 
материал еще свеж в памяти. 
Кроме того, всегда есть впере
ди время для выяснения непо
нятных вопросов.

Самое большое зло, против 
которого должен с первого же 
дня повести беспощадную борь
бу актив групп, — это перепи
сывание домашних заданий. 
«Помощь» такого рода приво
дит обычно к тому, что слу
шатель, позволивший себе эту 
слабость, запускает материал, 
запутывается в нем и часто пе
рестает понимать лекции.

Очень важно правильно ор
ганизовать свой отдых, включа
ющий в себя каждодневный 
восьми, как минимум, семича
совой сон, так как без отдыха 
невозможно плодотворно на
пряженно работать. Р. УТЦ, 

слушатель 824-П группы.

Дружн ы а коли е ти пе—  

залог успеха
Наша группа, как и любая 

группа первого курса, будучи 
только что сформированной, 
'Представляла из себя группу 
студентов, мало знакомых друг 
другу, но не коллектив.

Естественно, что сблизиться 
и сдружиться друг с другом 
было желанием и потребностью 
каждого. Кроме того ясно, что 
наличие дружного, работоспо
собного коллектива обусловли
вает успехи каждого ее члена.

Первые шаги к сближению 
членов нашей группы были сде
ланы не в общежитии или 
аудитории, а в колхозе.

Ни для кого не секрет, что 
на первых порах в жизни груп
пы всегда встречается много 
трудностей и неурядиц. В пер
вые дни работы в колхозе у 
всех проявлялось рвение по
казать себя в наилучшем све
те перед своими товарищами, 
на шутку или замечание от
вечали зло и грубо.

Живо и интересно прошло 
наше комсомольское собрание 
там, прямо в колхозе. Все еди

нодушно выразили стремление 
создать в группе крепкий кол
лектив, и каждый понимал, что 
для этого нужно быть более 
внимательными друг к другу, 
исправлять ошибки и промахи 
одних, брать положительное в 
работе и поведении других. 
Так была отброшена шелуха, 
отношения стали более друже
ственными и искренними.

Работа тогда наладилась. В 
среднем в день каждый студент 
вырабатывал по 4 —5 трудо
дней. Анатолий Ананьев, на
пример, за 10 часов работы 
на клейтоне выработал 11 тру
додней. За 3 недели В. Глуш
ков выработал 64 трудодня, 
В. Карнаухова — 62 трудодня.

Студенты сближались не 
только на работе, но и на от
дыхе. Игра в шахматы, массо
вые читки свежих газет, — все 
это больше и больше сплачива
ло ребят. Можно быть уверен
ными, что наша группа будет 
заниматься также хорошо, как 
она работала в колхозе.
В. ШЕМАНСКИИ, комсорг.
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Круглогодичная

спартакиада
В прошедшем учебном году 

спортивный клуб и кафедра 
физического воспитания и спор
та нашего института впервые 
провели круглогодичную спар
такиаду. В программу спарта
киады входил 21 вид спорта.

При проведении спартакиады 
были допущены ошибки и недо
делки, связанные с тем, что 
это мероприятие новое и спор
тивный клуб не продумал мно
го вопросов материального 
обеспечения, организации су. 
действа, мест соревнований, 
порядка и сроков проведения 
отдельных соревнований.

В результате недостаточно 
хорошей подготовки к проведе
нию спартакиады ряд номеров 
программы был выпущен (вело
спорт, художественная гимна
стика). Некоторые соревнова
ния проведены на недостаточ
но высоком организационном и 
спортивном уровне. Все ошиб
ки и недостатки, безусловно, 
сказались на результатах спар
такиады.

Наряду с недостатками, до
пущенными спортивным клу
бом, следует отметить, что на 
многих факультетах дело под
готовки команд для участия в
ИЗО6338

спартакиаде было пущено на 
самотек, передоверено самодея
тельности спортсменов. Комсо
мольские и профсоюзные орга
низации факультетов, . деканы 
факультетов и секретари пар
тийных бюро совершенно не 
занимались вопросами органи
зации и подготовки команд, не 
следили за результатами вы
ступлений своих спортсменов, 
следствием чего явились низкие 
спортивные результаты высту
павших команд.

Особенно плохо было с под
готовкой команд к соревнова
ниям по гимнастике, акробати
ке, боксу, баскетболу и некото
рым другим видам спорта. Ху
же других были подготовлены 
команды факультетов обогаще
ния и брикетирования углей, 
горномеханического (предсе
датель Симаков), энергетиче
ского (председатель Федосе, 
ев).

Целый ряд факультетов 
серьезно занимался подготов
кой команд к участию в круп
нейшем спортивном мероприя
тии института, в том числе фа
культеты: геологоразведочный
(председатель совета т. Горо
хов), электромеханический
(председатель тов. Марьясов), 
горномеханического (предсе- 
седатель т. Рогатин).

Особо хочется отметить рабо

ту совета ФК физикотехниче
ского факультета (председа
тель т. Родионов). На факуль
тете пощеловому отнеслись 
к физкультурной работе, орга
низовали мощный спортивный 
костяк и вокруг него всю рабо
ту по подготовке к участию в 
спартакиаде. В результате фа
культет из отстающих вышел в 
первую пятерку лучших.

В ходе спартакиады выявил
ся целый ряд молодых спорт
сменов, которые в недалеком 
будущем, при условии серьез
ной работы над повышением 
спортивного мастерства, до. 
бьются высоких результатов. 
Среди них: Ситников (РТФ),
Матвеев (ФТФ), Петров, Зако. 
лодкип (ГЭФ), Намоконов 
(ГРФ) и многие другие. Осо
бенно ценно то, что большин
ство из них студенты первого и 
второго курсов.

Соревнования
сильнейших

Кроме участия в спартакиаде, 
спортсмены нашего института в 
истекшем году принимали уча
стие во всех соревнованиях го
рода, области, областного сове
та ДСО «Буревестник», в Це
лом ряде соревнований респуб
ликанского и союзного масшта
ба, в спартакиаде профсоюзов.

Как всегда, во всех соревно
ваниях наши спортсмены зани
мали преимущественно первые 
места. Так, например, наш кол
лектив выиграл летнюю област
ную спартакиаду, при чем по 
всем видам программы спарта
киады занял призовые места.

Боксеры выиграли первенство 
города и области, хоккеисты— 
обладатели всех призов и куб
ков города и области 1955 го
да.

Наши лучшие спортсмены: 
Лида Андреева (ГЭФ), Алек
сандр Иванов (ГЭФ), Николай 
Булгаков п Виктор Ситников 
(РТФ), Георгий Галушкин и 
Валетнин Сорокин (ГРФ), Вера 
Тарасова и Алла Кирюшкина 
(кафедра физвоспитания), Борис 
Марков (ХТФ) и многие 
другие уверенно выигрывали 
первенство на беговой дорожке, 
ринге, борцовом ковре.

Преподаватель кафедры тео
ретической механики Николай 
Тете рил успешно выступил на 
первенство СССР по прыжкам 
с трамплина на лыжах, заняв 
третье место. Тов, Тетерин сей
час готовится к олимпийским 
играм, которые будут прово
диться в Австралии в 1956 го
ду, Ала Кирюшкина заняла пя
тое место в традиционном крос
се на приз газеты «Юманите» 
в Париже.

Новый спортивный 
сезон

В октябре первенством по 
футболу и баскетболу, а затем 
традиционной эстафетой на 
приз газеты «За кадры» откры
вается вторая круглогодичная 
спартакиада института.

Учтя ошибки прошлого года, 
спортивный клуб изменил це
лый ряд условий и положений 
спартакиады, продумал вопрос 
о судейством, организовав глав
ную судейскую коллегию, из

меняется состав оргкомитета 
и т. д. Есть все основания 
предполагать, что вторая спар
такиада пройдет более органи
зованно и на высоком спортив
ном уровне.

В этом году в институт при
шло много спортсменов и ква
лифицированных, и начинаю
щих. Среди них легкоатлет Го
лубицкая (РТФ), штангист и 
велосипедист Первышев (ГЭФ), 
акробаты Амосов и Романова, 
лыжница Лукшцна, много во
лейболистов , баскетболистов, 
лыжников.

Этим товарищам необходимо 
с первых же дней учебы орга
низовать свою работу так, что
бы успешно совмещать учебу с 
занятиями спортом. Повседнев
но , повышать свое спортивное 
мастерство под руководством 
тренеров института, быть тру
долюбивыми и настойчивыми в 
достижении высокого спортив
ного мастерства, памятуя о 
том, что вы, товарищи, смена 
спортсменам-студентам старших 
курсов, которые уверенно несут 
знамя спортивного клуба, защи
щая спортивную честь инсти
тута. Вам надлежит закрепить 
и увеличить спортивные дости
жения нашего коллектива, а 
для этого требуется максимум 
энергии, требовательности к се
бе и большое спортивное ма
стерство.

Г. ОГНЕВ, 
председатель правления

спортклуба.
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